

 Fecha: 10-12-2024
 Pág.: 12
 Tiraje: 3.600

 Medio: El Longino
 Cm2: 585,1
 Lectoría: 10.800

 Supl.: El Longino
 VPE: \$351.637
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general VPE: \$351.637 Favorabilidad: WNo Definid

Bienes Nacionales y Delegación Presidencial inician recuperación de 100 de Tarapacá inician recuperación de 100 hectáreas en el

Paso La Mula

Título:



Este lunes partió la restitución de 100 hectáreas en el sector Paso La Mula de Alto Hospicio, en un operativo coordinado por la Delegación Presidencial de Tarapacá y la Seremi de Bienes Nacionales, que incluyó el apoyo de Carabineros, Policía de Investigaciones y otros servicios públicos. Desde las 07.00 de la mañana y con el apoyo de maquinaria pesada y la vigilancia de los efectivos policiales que cautelaron la seguridad del procedimiento, se procedió a retirar y demoler sitios incipientes, construcciones en proceso o que eran utilizados como bodegas. No se intervino los sectores catastrados por el Serviu como campamentos.

Al respecto, la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval, señaló que "como parte de la estrategia que tenemos como Bienes Nacionales de recuperar suelo del Estado en la macro zona norte, hemos desarrollado distintos operativos. Hace algunas semanas, en el Cerro Chuño, en la región de Arica y Parinacota, y estamos realizando en este momento un operativo de recuperación de suelo fiscal en el sector La Mula, en Alto Hospicio, en la región de Tarapacá". La ministra hizo hincapié en que "esta es una señal más que damos como Gobierno en relación a recuperar terrenos y patrimonio que son de todos los chilenos. No queremos que inescrupulosos hagan uso indebido de aquello que nos pertenece a todos y que además se ocupa para fines de delincuencia y que son focos de inseguridad para toda la comunidad que habita en esos sertores"

Por su parte, la Delegada Presidencial Ivonne Donoso, quien supervisó el operativo junto a los seremis de Bienes Nacionales, Osvaldo Ardiles y de Desarrollo Social (s) Carmen Muñoz y la fiscal regional, Trinidad Steinert, detalló que "este es un procedimiento que estamos haciendo junto con el Ministerio de Bienes Nacionales para la recuperación de 100 hectáreas de terreno que están siendo usadas en forma ilegal por personas que están haciendo tomas, personas que hoy están usando un terreno que es fiscal, que es de todos los chilenos, de una manera irregular v estamos recuperando estos terrenos, los cuales son primordiales para poder disminuir las incivilidades y dar mayor seguridad a toda nuestra comuna". El seremi de Bienes Nacionales de Tarapacá, Osvaldo Ardiles, agregó que el operativo es una importante señal para evitar este tipo de ocupaciones. "Este desalojo se suma a todo el terreno que hemos recuperado en la región, con lo que sobrepasaremos las 400 hectáreas, somos una de las regiones que más ha restituido territorio fiscal", aseveró, complementando que "esto se enmarca en un plan mayor, yo creo que ustedes han sido testigos sobre todo en el último mes de noviembre que se ha hecho una restitución administrativa de a

lo menos una en la semana en diferentes sectores, en lo que fue al frente de la subestación eléctrica Los Cóndores, Cerro Caracol, sector de Asinta, entre otros".

## **ANTECEDENTES**

La toma en cuestión comenzó en 2021 con 50 hectáreas, siendo desalojadas 35 de ellas, pero con el tiempo la ocupación ilegal se fue acrecentando hasta alcanzar 300 hectáreas de superficie. De éstas, aproximadamente 170 hectáreas corresponden a campamentos catastrados por Serviu. Lo que hoy se está desalojando son ocupaciones incipientes.

Se trata de un sector donde han ocurrido hechos delictuales. Sin ir más lejos, este sábado las autoridades informaron el hallazgo de un cuerpo calcinado, hecho que está siendo investigado por el Ministerio Público.

